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身患重症员工控诉身患重症员工控诉：：遭威胁诬陷遭威胁诬陷，，被保安驱逐……被保安驱逐……

网易暴力裁员？
11月23日，一篇关于“网

易暴力裁员身患绝症员工”
的文章引起热议：网友“你的
游戏我的心”以网易员工口
吻称自己身患扩张型心肌
病，后遭暴力裁员，被保安赶
出公司。25 日，网易发布说
明称，该员工展示的“业绩排
名”实为工作量排名，其绩效
确实不合格，但是处理该事
件的相关人员存在简单粗
暴、不近人情等不妥行为。
接下来，网易将继续推进事
件妥善处理。（来源：新浪）

@四圈_执着和责任_sy-
su_nyu：工作量高，然后做不
完，于是业绩低？是这个道理？

@风倾叶：很多公司都是这
样，不管是国企还是私企，裁员
的时候呢老子天下第一，事情闹
大了发酵到了网络，然后就各种
道歉比谁都孙子。

@旭__smile：只是不近人
情吗？是法律问题！光道歉不
顶用，拿出具体解决措施吧！

@科技小公举：说实话，这
个道歉一点都不真诚！

@姬流觞：一直在关注劳动

法这块，不知道后续
会怎样处理？但是
我把用了七八年的
网易新闻端 app 卸
载了，看着恶心。

@张张张张要
瘦啊要长高：合租室友上周天天
将近半夜12点回来，在大家一
致以为她谈恋爱了的时候，前天
告诉我们她公司要裁员，怕裁到
她，于是拼命敲代码，以至于前
两天搬家我们帮她搬的……

@杭州房视：有多少人为了
KPI加班着，生活着……

文章在各大平台都刷屏了，原因只有一
个：这个员工真的被逼得太惨了。其实，此
次裁员并非个案。2018年年底、2019年年
初，无论承不承认，网易裁员的消息就多次
见诸媒体。暴力&裁员，网易，毕竟是一个响
当当的品牌，甚至可以说是一个时代的象
征。一个大公司如果态度强势傲慢，必然会
失了人心。

中学校服收2300元
家长直呼穿不起

近日南昌舒先生反映，学校要求交钱统一
买校服，费用实在太高。孩子上初一，9月开学
已交900元校服费，现又让补交1400元。舒先生
称，校服费用实在太高，家长有点难接受。校服
包括短袖T恤、衬衫、两套运动装、一套礼服、一
件冲锋衣、一件毛呢大衣，共13件衣服。也有家
长认为，除了价格外，校服的质量也有问题。校
方回复：别人都穿，你孩子不穿吗？

（来源：看看新闻）

@Area-184：以前一件校服穿三年，现在可
真是会赚钱。

@不可或缺的刘一：单说价格，觉得平均
200多元是可以的。问题是初中小孩长得快，初
一的衣服初二可能穿不了，难道每年都买13件
校服吗？

@麻辣老男人：救活了一个服装厂……
@窈窈小腰：关键是贵质量还不好，批量价

哪会那么高？
@_KongCome：别人都穿我不穿，但是你

学校答应吗？
@--Marvellous--：自愿购买，但必须穿。
@林箫可324：十三件！这么讲究？
@明职教育：我印象里我的校服褂子是万能

的，热的时候单独穿可以，冷的时候羽绒服外面
还能套上！

@半山堂上：深圳这方面做得不错，统一校
服，统一价格，校服全都是微利，一套秋装不到
100元，小孩子从小学到高中，连平时买衣服的
钱都省了。

校服费，一说价廉，可一下子要订2300元的
“校服大礼包”，对于工薪阶层家庭来说，真算不
上便宜；二说自愿，可是正如校方说的“别人都
穿你不穿”，这不就是变相强制自愿吗？这手
段，你不服行吗？孩子的校服，到底应该在什么
价位、购置几套合适？恐怕得有个标准。主管
部门在这件事上不能任由涉事学校自说自话。
而家委会也应该有“存在感”。

两名大学生登山被困
催警方派直升机来救

近日，两名四川某高校大学生在四川墨尔
多山徒步旅行时，因为不熟悉山路，迷路被困在
山上悬崖处，只好报警求助。由于两人被困原
始森林范围很大、人烟稀少，警方只能徒步上
山。被困数小时后，两人情绪开始紧张，接二连
三地向民警打电话，同时提出了一个要求：派直
升机来营救！两名同学还称，电视剧里都是这
么演的。 （来源：四川新闻频道）

@挚：不谈其他的，先把救援费用付了。
@Cornelia妖：哪个大学的？让老师带回

去加作业，少看电视剧！
@Just right：学校还是要多科普一下这

类常识。
@大师罗莊：电影没告诉你们，直升机燃油

费用即使在美国每小时也要2000美元，据我了
解，国内一些地方这种救援经费一年也只有
3000元。

@宇航王：探险精神可嘉，但没有做好充分
的科学的准备和预案，那不是探险是无知送
命！最终只会给社会添麻烦。

@16号老王：如果没有配直升机就算了，如
果配了直升机，当初申请经费购买直升机的理
由之一是不是用于救援？被困者哪儿错了？

@lchy1984福海云天：山中气流十分复杂，
对直升机来说十分危险，你自己冒险让别人为
你搭送命风险？太自私了。

@英子：下次出门去探险，先准备好哆啦A
梦的竹蜻蜓、任意门，好不好？

好在人最终给找回来了。大学生很单纯，
没有太多的社会经验，很多的知识储备都来源
于文学艺术作品，“生活应该像电视里那么美
好”。在这件事上，我们该反思，而不是一味嘲
笑他们。他们被保护在象牙塔太久了，在与社
会的衔接处，于是显得那么幼稚，又盲目自信。
希望一次又一次的事件能教给所有人：现实生
活与电视剧里还是有差别的，确保自身安全还
得自身先有安全意识。

生日当天立下遗嘱
这位姑娘刚25岁

日前，中华遗嘱库北京第二登记中心，不到
一个上午时间，这里已经陆续接待了十几位前来
咨询和办理遗嘱的市民。今年25岁的崔文姬曾
在自己生日当天立下遗嘱，她的父母还不是很理
解，非常诧异。但在崔文姬看来，立遗嘱是一件
很平常的事情，“因为你不知道意外什么时候才
能来。”如果意外发生，能够不留遗憾。

（来源：中国新闻网）

@枫林：年轻人立遗嘱，可以说是一种社会进
步的表现，但是立与不立，还是得看个人的意愿。

@珊哥哥：我是1991年生的，器官捐献都报
名了！就是感觉意外随时来，做好准备也好。
但是还是要和家人先说好。

@随心而动：结婚生娃都得改遗嘱吧，而且
谈恋爱成功后要让对方有遗嘱知情权。

@阿曾：不管年轻人还是老年人，立遗嘱都
支持！就像买保险要指定受益人一样，是对自
己和家人负责，万一发生意外不给家人添麻
烦。其实我也愿意立遗嘱，但是中华遗嘱库不
是每个城市都有驻点机构，不方便。

@姜丝沐沐：立遗嘱这个事情我从高中就在
想了，但是好像没什么好写的内容。

@最棒的呼倩君-：我希望我25岁时可以有
值得立遗嘱的遗产。

@yp老不二：我觉得这么年轻，不应该这么
悲观，这个年纪就立遗嘱了，让她的父母辈怎么
想？

@我的时光如水：不是怕死，是为了更好地
活着。

25 岁就立遗嘱了，确实让人感到有些出乎
意料。是当代年轻人怕死吗？中国人忌讳谈生
死，但年轻人的生死观在转变。立遗嘱并不是
老年人的特权。死亡随时都在发生，不一定在
什么时间会降临在我们头上。年轻人将对未来
的不可预知性，提前写进一张几百字的遗嘱
里。他们是更明白了，死亡是一个并不需要回
避也不能回避的话题。

（（视觉中国视觉中国））


